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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 13. Sitzung des Ortsrates Sögeln 
vom 19.01.2015 

Dorftreff, Eckelkamp 3, 49565 Bramsche 
 

 
 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Gundolf Böselager  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Heinz-Jörg Bösling  
Herr Gerhard Bührmann  
Herr Hermann Hasemann  
Herr Reinhard Schlesier  
Frau Sylke Wehberg-Saatkamp  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Friedhelm Kassing  
Frau Sandra Nause  
Frau Silke Schäfer  

Gäste 
Herr Friedel Mensing  

Verwaltung 
Herr Wolfgang Furche  

Protokollführerin 
Frau Stephanie Aden  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:00     Ende: 20:30 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 27.10.2014   
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 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Haushaltsberatungen 2015   

 7   Bericht über den Baumkreis Sögeln   

 8   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Sögeln   

 9   Beantwortung von Anfragen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Böselager begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäße 
Ladung fest.  
 
 
TOP  2 

 
Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung 

 

 
Die vorliegende Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen. 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 27.10.2014  
 
Das Protokoll vom 27.10.2014 wird ohne Änderungen genehmigt.  
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Böselager teilt mit, dass die Ereignisse seit der letzten Ortsratssitzung bis zur Jahreswende in 
der Vorschau (siehe Protokoll v. 27.10.2014) bereits erläutert wurden. 
 
Ferner berichtet OBM Böselager über folgende Veranstaltungen: 
 
29.10.2014 Verabschiedung Liesel Höltermann – Hermann Hasemann überreichte Geschenk des 

Ortsrates  
29.11.2014 Pflanzen Baum des Jahres 
29.11.2014 Weihnachtsfeier SoVD in Hesepe – Heinz-Jörg Bösling vertrat den Ortsrat Sögeln  
05.12.2014 Grabenschau – Jan-Gerd Bührmann vertrat den Ortsrat Sögeln 
03.01.2015 Einladung zur Jahreshauptversammlung Feuerwehr  
12.01.2015 Jahreshauptversammlung Heimatverein 
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TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Top 5.1 
Ein Bürger gibt den Hinweis, dass im Aueweg beim Transformator Nr. 7 Bäume hineinwachsen und 
gekürzt werden müssen.  
 
Top 5.2 
Zudem berichtet eine Bürgerin, dass auf der linken Seite neben der Friedhofskapelle der kleine Park-
platz in einem desolaten Zustand ist. Sie bittet den Betriebshof um Instandsetzung. 
 
Top 5.3 
Ferner wird der linke Seitenstreifen vor dem Friedhof bemängelt. Die Bäume, Sträucher und Weiden 
müssen unbedingt geschnitten werden.   
 
Top 5.4 
An der Sögelner Bahnhofstraße moniert ein Bürger die Fahrbahnmarkierungen. 
Ortskundige wissen, dass „rechts vor links“ waltet, aber für Durchreisende ist es aufgrund der kaum 
noch sichtbaren Fahrbahnmarkierungen nicht übersichtlich. 
 
 
TOP  6 Haushaltsberatungen 2015  
 
OBM Böselager erläutert die Übersicht der Haushaltsmittel für den Ortsrat Sögeln. 
 
 
TOP  7 Bericht über den Baumkreis Sögeln  
 
Herr Mensing berichtet über den Baumkreis Sögeln und dass derzeit ein Gesamtvolumen in Höhe von 
13.400 € zur Verfügung steht.  
Von der Nds. Bingo-Umweltstiftung wurden 9.400 € für Bäume und Schilder gestiftet. Für den Rest 
(1.200 €) besteht noch ein weiterer Finanzierungsbedarf.  
 
Das Projekt ist bislang sehr erfolgreich und Herr Mensing spricht seinen Dank an die Sögelner Bürger 
aus, die zum Teil auch etwas gespendet haben.  
 
In diesem Zusammenhang bittet er den Ortsrat Sögeln um einen Zuschuss.  
 
ORM Kassing schlägt vor, sich bei der Westermann Steinbruch GmbH & Co. KG in Ibbenbüren-Uffeln 
umzusehen, ob Sandsteine oder Bruchrau evtl. in das Konzept passen.  
Die Steine, die als Sitzmöglichkeiten dienen sollen, würde es in Ibbenbüren umsonst geben und man 
könnte einiges an Geld sparen.  
 
Der Ortsrat und Herr Mensing sprechen sich für einen Termin beim Steinbruch aus.  
 
OBM Böselager erwähnt zum Schluss, dass das PflegeTeam Semmler einen dreistelligen Betrag ge-
spendet hat und spricht ebenfalls großen Dank an die Bürger aus.  
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TOP  8 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Sögeln  
 
Der Ortsrat Sögeln beschließt über die Verwendung von Mitteln zur  
Pflege der örtlichen Gemeinschaft für das Haushaltsjahr 2015 wie folgt: 
 
Verabschiedet am 19.01.2015 
 
Viva Vokal Sögeln      350 € 
Schützenverein Sögeln     450 € 
Natur AG Baumkreis      200 € 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
Ferner stellt ORM Hasemann den Antrag, die Anschaffung der Bücher „25 Jahre Heimatverein“ eben-
falls zu beschließen. 
 
10 Bücher „25 Jahre Heimatverein“ in Option geben 200 € 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig  
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen  
 
OBM Böselager trägt die Antworten zu der letzten Sitzung des Ortsrates vom 27.10.2014 vor.  
 
Der Ortsrat ist mit der Beantwortung zu Top 4.1 von Herrn Plewa nicht zufrieden.  
Von Rieste kommend steht ein 15 Tonnen Schild.  
Der Ortsrat bittet darum, dass im Zufahrtsbereich der Sögelner Bahnhofstraße ein weiteres 15 Ton-
nen Schild aufgestellt wird. In diesem Zusammenhang wird die Verwaltung nochmals um Überprü-
fung bzgl. der Zusatzbeschilderung gebeten.  
 
Zu Top 8 Prioritätenliste 2015 wünscht der Ortsrat eine zeitnahe Antwort.   
 
Ferner wird ein großes Lob für die schnelle und gute Arbeit an Herrn Klare und den Betriebshof aus-
gesprochen.  
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Schäfer weist auf die Absackung des Asphalts in der Kurve (Sögelner Bahnhofsstraße) hin. Bei 
der Kurve vor dem Riester Damm (vor einiger Zeit war dort ein Rohrbruch) ist ein ziemlich großes 
Loch entstanden.  
Der Ortsrat bittet um Instandsetzung.  
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TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Eine Bürgerin regt an, das Buch „25 Jahre Heimatverein“ verlegen zu lassen. 
Wenn das Buch über eine Internetplattform angeboten und bestellt wird, wird das Buch erst bei Be-
stellung gedruckt. Dadurch müssen keine Bücher gelagert werden und es wäre jederzeit, auch noch z. 
B. in 5 Jahren, eine Bestellung möglich.   
Der Ortsrat befürwortet diese Idee, allerdings ist der Heimatverein dafür zuständig.  
 
Des Weiteren teilt ein Bürger mit, dass an der Bushaltestelle Weiderand ein Loch in der Scheibe vor-
handen ist.  
Die Verwaltung wird gebeten, hier eine Reparatur zu veranlassen.  
 
Zudem wird der Zustand bei der Straße „Im Karpendieck“ hinter Sievert angesprochen.  
An beiden Seiten fließt das Wasser nicht ab. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Gundolf Böselager Wolfgang Furche Stephanie Aden 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführerin 
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